## LETTRE DE SA SAINTETE

A Son Eminence le cardinal-vicaire, pour l'introduction du nouveau catéchisme dans la province ecclésiastique de Rome

Monsieur le Cardinal,



ES le début de Notre Pontificat, Nous Nous sommes appliqué avec le plus grand soin à l'instruction religieuse du peuple chrétien et en particulier des en-

fants, persuadé qu'une grande partie des maux qui affligent l'Eglise proviennent de l'ignorance de sa doctrine et de ses lois. Ses ennemis les condamnent en blasphémant ce qu'ils ignorent, et beaucoup de ses fils, pour en être mal instruits, vivent comme s'ils n'étaient pas catholiques. Aussi avons-Nous insisté souvent sur la suprême nécessité de l'enseignement catéchistique, et avons-Nous travaillé, de tout Notre pouvoir, à le promouvoir partout, soit par l'Encyclique Acerbo nimis et par les dispositions qui regardent les catéchismes dans les paroisses, soit par les approbations et les encouragements aux congrès catéchistiques et aux écoles de religion, soit en introduisant ici, à Rome, le texte du catéchisme en usage depuis longtemps dans quelques grandes provinces ecclésiastiques d'Italie.

Toutefois, plusieurs années s'étant écoulées depuis lors, les nouvelles difficultés que l'on a vu perfidement soulever pour empêcher tout enseignement de la doctrine chrétienne dans les écoles, où il se donnait depuis des siècles, la prévoyante anticipation, aussi voulue par Nous, de la première communion des enfants, d'autres motifs enfin ont produit le désir, qu'on Nous a souvent exprimé, d'un catéchisme suffisant, qui fût beaucoup plus bref et plus adapté aux exigences modernes. Nous avons ainsi consenti que l'on réduisit l'ancien catéchisme en un catéchisme nouveau, beaucoup moins développé, que